

ABSTRAK

Haifa Hanifah, Analisis Hadis Penggembala Kambing Serta Relevansinya dengan Karakter Kepemimpinan Para Nabi (Studi Ma'anil Hadits)

Penelitian ini dilatarbelakangi dari adanya fakta keberhasilan Nabi Muhammad saw sebagai seorang pemimpin yang diakui oleh umat Islam hingga sarjana Barat. Kepemimpinan para Nabi memiliki karakter tersendiri dimana karakter tersebut merupakan hasil *tarbiyyah pra-nubuwwah* yang diberikan Allah untuk menyiapkan mentalitas para Nabi sebagai pengemban misi Risalah. Untuk itu perlu adanya kajian mendalam bagaimana relevansi antara aktivitas menggembala dengan karakter kepemimpinan yang dimiliki para Nabi.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tiga hal, yaitu: *Pertama*, untuk mengetahui apa saja hadis terkait penggembala kambing dan kualitasnya. *Kedua*, untuk mengetahui makna yang terkandung dalam hadis penggembala kambing. *Ketiga*, untuk mengetahui apa relevansi pemahaman hadis penggembala kambing terhadap karakter kepemimpinan para Nabi.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif melalui studi pustaka. Jenis data yang digunakan merupakan jenis data tertulis dengan menentukan sumber data primer yang diperoleh dari kitab hadis (*kutub al-tis'ah*) dan data sekunder berupa buku, jurnal, artikel ataupun hasil penelitian yang berkaitan dengan pembahasan yang sedang diteliti. Penelitian ini menggunakan metode *takhrij* hadis dan ilmu *ma'anil hadis* dengan menggunakan analisis kontemporer. Analisis data dalam penelitian ini menggunakan teknik analisis interaktif Miles dan Huberman yaitu melalui tahapan reduksi data, display data, dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan penelusuran yang dilakukan, penelitian ini menyimpulkan bahwa terdapat tiga redaksi hadis terkait penggembala kambing di kalangan Nabi dengan kualitas sanadnya *shahih* dan *hasan lighairih*. Makna yang terkandung dalam hadis tersebut adalah bahwa aktifitas menggembala yang dilakukan para Nabi memiliki hikmah penting, yaitu untuk menempa mentalitas para Nabi sebelum mendapat tugas membimbing umat. Karakter penggembala yang relevan dengan karakter pemimpin di antaranya adalah karakter sabar dan tabah, mampu mengorganisir, *tawadlu*, santun, penyayang, berlaku lembut pada yang lemah, melindungi, mampu membentuk umat dalam kesatuan yang utuh dan rukun serta mampu mengenal perbedaan tabiat dan tingkatan pemahaman. Implikasi penelitian ini diharapkan mampu mengembangkan khazanah pemikiran dan kajian hadis terutama dalam studi *ma'anil hadis*.

Kata Kunci: Hadis, Penggembala, Karakter, Kepemimpinan